# FMI prevé que deuda mexicana pase de 49 a 51% del PIB en 2023

Informe. El organismo internacional estima que el indicador llegue a 52.2% en 2027

SILVIA RODRÍGUEZ

CIUDAD DE MÉXICO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que la deuda neta del gobierno mexicano aumentará respecto a su producto interno bruto (PIB) de 49.1 a 51 porciento en 2023.

Este estimado realizado por elorganismo internacionales es ligeramente superior a las previsiones de la Secretaría de Hacienday Crédito Público (SHCP) de 48.9 por ciento.

De acuerdo con su informe "Monitor fiscal, octubre 2022", el FMI señaló que la deuda incluso podría subir representar 52.2 por ciento del PIB para 2027.

Porotraparte, la SHCP estima que en 2022 se alcanzará un superávit primario de 0.1 por ciento dentro del PIB; pero el Fondo Monetario Internacional tiene otra perspectiva, pues ellos estiman que no habrá, simplemente se quedará en cero. En el Paquete Económico 2023, la SHCP estimó que al cierre del presente año los balances de finanzas públicas contribuirán a que la deuda pública se mantenga en una trayectoria estable y sostenible.

A su vez prevé un balance público en equilibrio, en línea con el monto aprobado en el Paquete Económico, aún con los subsidios otorgados para el control de la inflación y la contención del precio de la gasolina.

Sin embargo, el FMI señaló que en un contexto inflacionario alto en el mundo, los intentos de limitar los aumentos de precios a través de controles, subsidios o recortes de impuestos serán muy costosos para el presupuesto y en última instancia ineficaces, por esto sugieren permitir que el costo de bienes y servicios se ajusten, además de dar transferencias temporales de efectivo a las personas más vulnerables.

#### Alimentos asequibles

Dentro de su reporte "Monitor fiscal, octubre 2022", el FMI mencionó que priorizar políticas y programas es cada vez más vital a medida que los gobiernos operan con presupuestos más ajustados.

Dicen que las principales prioridades deben ser garantizar el acceso a alimentos asequibles, además de proteger a los hogares de bajos ingresos.

En el contexto "de alto nivel de inflación, deuda, tasas de interés e incertidumbre, la coherencia entre la política monetaria y fiscal es de importancia crucial para poder contar con una estabilidad económica y financiera", señaló en conferencia el director del Departamento de Finanzas Públicas del FMI, Vitor Gaspar.

Aconsejó que las políticas de gobierno son las que deben ayudar a la recuperación de la economía en hogares y empresas.

CLAVES

## Tercer más bajo

México ocupa el tercer lugar entre los países de la OCDE con la inflación más bajaen energéticos (gasolinas, gas y electricidad).

## Primer lugar

En un ranking que hizo público la Secretaría de Hacienda se muestra que Hungría tiene la menor inflación en combustibles.

#### Los más caros

La inflación más alta en energía estuvo liderada por Turquía, después por Estonia y Países Bajos.